

# 2年間かけて全区間踏破！ ～信越トレイルを歩こう～



参加者の声

## 「信越トレイル全線踏破」

瑞穂地区 上野 幸男

飯山市民館主催の「信越トレイルを歩こう」、初回は去年の7月12日から始まり、今年8月29日に第6回が行われ、全てに参加させていただき、全区間、完歩することができました。毎回館長より完歩証をいただき毎回達成感がありました。

トレイルで印象に残っているのは、夏は涼しいブナ林の中を歩き、秋は紅葉の中、アケビの実が下がる道を歩きます。その道は、長年紅葉が堆積してクッションのよう!! 歩くと地面が揺れます。やはり一番は「モリアオガエル」の卵塊を初めて見たことです。水面にはりだした木の枝にたくさん産みつけてありました。

全線踏破後、信越トレイルクラブに申し込み、全線踏破証とピンバッジを入手、また「クラブサイト」の踏破者リストに名前が掲載されておりました。

今回で信越トレイル全6区間を踏破しましたが、来年度以降も様々な事業を開催していく予定です、多くのご参加をお待ちしています。

## 「峠道、森：充実した山歩きで達成感」

秋津地区 マーク・バックリジ

斑尾の山頂から新潟との県境をほぼ沿っていく信越トレイルが数年前、栄村と十日町市の境にある天水山まで延長されました。6回にわたって、飯山市民館と太田公民館共催の「信越トレイルを歩こう」の全セクションを制覇しました。

去年、今年を三回づつ、一日で歩ける区間に分けて、十数人のメンバーの班になり、信越トレイルクラブのガイドさんが案内してくれました。身近な山をより深くわかり、歴史的な峠道、森と湿原、美しいブナ林を見て、モリアオガエルの卵、昔の知恵で役に立つ植物も紹介してくれました。

今回のポイントは、歩き出す所まで、または歩き終えた所からの送迎バスです。山歩きを往復しなくてもよし、峠と里との間を歩かなくてもすんだので、一日充実した山歩きにもなりました。稜線を見て、「それを全部歩いた」という達成感も最高です。公民館の方、ガイドさんに感謝します。

女性センター 未来会場は「未来通信」に、図書館会場は「図書館ニュース」にて特集しております。



10月2日に開催した、講師に気象キャスターを迎えての講演会には、300名近い皆様にご来場いただきました。

普段公民館を利用されている団体の皆さんにも数多くの作品を展示していただきました。

10月2日・3日に開催された今回のフェスティバルでは、各施設の利用団体の皆様や講座受講生による舞台発表及び作品展示をはじめ、「ハロウィーンフェスタ」、3日に開催された「キャラバン・メイト」「飯山市消費生活展」等、それぞれのブースに多くのお客様をお迎えすることができ、また、さまざまな皆様のご協力によりフェスティバル自体も大成功の内に終了させることができました。

総合学習センターでは、これからも皆様のご協力をいただきながら、楽しい企画を進めていきたいと考えています。

第5回総合学習センターフェスティバル開催

# 祭りを満喫！



# 第31回 飯山市 青少年芸術祭

青少年の芸術文化活動を発表する機会を通じて、芸術文化に対する関心を高め、青少年の健全な育成と市民文化の高揚を図る目的で、今年度も飯山市青少年芸術祭を開催いたします。

■作品展示の部  
10月30日(土)～31日(日) 飯山市民館(上倉)  
午前9時～午後8時30分

市内の小中学生が制作した作品や、飯水児童生徒絵画巡回展作品の展示もおこないます。どうぞご来場ください。

■舞台発表の部  
11月3日(文化の日) 飯山市民会館(城山)  
開場：午前9時 開会：午前9時30分  
市内の小中学生と高校生による合唱、ダンス、吹奏楽等をお楽しみください。

舞台発表の部 出場予定団体		
午前の部		
9:35	常盤小学校	低学年
9:47	城南中学校	演劇部
10:25	城南中学校	吹奏楽部
10:44	城南中学校	校歌斉唱
10:51	白鳥バレエ学園飯山教室	
11:08	岡山小学校	5、6年生
11:25	飯山高校	音楽同好会
11:37	木島小学校	6年生
12:12	飯山子どもと本をよむ会	声の本箱
12:24	戸狩小学校	音楽クラブ
12:33	戸狩小学校	3年生
午後の部		
13:20	飯山小学校	5年生
13:28	飯山小学校	6年生
13:36	飯山小学校	合唱隊
13:50	戸狩小学校	6年生
14:02	秋津小学校	5年生
14:12	Mickey	
14:20	城北中学校	吹奏楽部

(注) 発表順や時刻については変更になる場合があります。

# 学総 習合 センター だより

No.42  
平成22年(2010)10月15日発行  
発行・編集：総合学習センター  
公民館報 NO.652  
図書館だより NO.379

## 飯山市の歴史



額から抜け出す黒神馬  
慶長11(1606)年、小菅神社に一對の絵馬が奉納されました。杉板の大額に黒と白の対照的な神馬がいきいきと描かれており、黒神馬は夜になると額から抜け出し、田の作物を食い荒らすので、のちに手綱が書き加えられたという伝説が残っています。  
「小菅神社奉納絵馬(黒神馬・白神馬)」は、ふるさと館企画展で11月23日(火)まで公開されています。

- 飯山公民館 電話：62-3342 FAX：62-5940
- 秋津公民館 電話/FAX：62-2330
- 木島公民館 電話/FAX：62-0555
- 瑞穂公民館 電話/FAX：65-2501
- 柳原公民館 電話/FAX：62-5562
- 富倉公民館 電話：67-2136 FAX：67-2211
- 外様公民館 電話/FAX：62-1029
- 常盤公民館 電話/FAX：62-3200
- 太田公民館 電話/FAX：65-4579
- 岡山公民館 電話：69-2010 FAX：69-1800